

СОВРЕМЕННАЯ НАУЧНАЯ МЫСЛЬ

НАУЧНЫЙ ЖУРНАЛ НИИ ИСТОРИИ, ЭКОНОМИКИ И ПРАВА. - М.: НИИ ИЭП, 2020.
- № 4. - 201 с.

Главный редактор:

Турицын Игорь Викторович – доктор исторических наук, профессор (Москва)

Редакционная коллегия:

Алиева Севиндж Исрафил гызы – доктор исторических наук, доцент (Баку, Азербайджан)

Ахундова Наргиз Чингиз гызы – академик АН Азербайджана, доктор исторических наук, профессор (Баку, Азербайджан)

Берлин Сергей Игоревич – доктор экономических наук, профессор (Краснодар)

Бейхан Мехмет Али – доктор исторических наук, профессор (Стамбул, Турция)

Виноградов Сергей Вадимович – доктор исторических наук, профессор (Астрахань)

Гангур Наталья Александровна – доктор исторических наук, профессор (Краснодар)

Дай Цзяньбин – доктор исторических наук, профессор (Шицзячжуан, провинция Хэбэй, Китай)

Дацьшен Владимир Григорьевич – доктор исторических наук, профессор (Красноярск)

Ермоленко Александр Александрович – доктор экономических наук, профессор (Краснодар)

Иванов Александр Гаврилович – доктор исторических наук, профессор (Краснодар)

Кибальник Алексей Григорьевич – доктор юридических наук, профессор (Ставрополь)

Киселев Александр Федотович – академик РАО, доктор исторических наук, профессор (Москва)

Клейнер Георгий Борисович – член-корреспондент РАН, доктор экономических наук, профессор (Москва)

Кошаев Владимир Борисович - доктор искусствоведения, профессор (Москва)

Левицкий Михаил Львович – академик РАО, доктор педагогических наук, кандидат экономических наук, профессор (Москва)

Ломов Станислав Петрович – академик РАО и РАН, доктор педагогических наук, профессор (Москва)

Майничева Анна Юрьевна - доктор исторических наук (Новосибирск)

Мезга Николай Николаевич – доктор исторических наук, профессор (Гомель, Белоруссия)

Муллагаев Марат Салаватович – доктор технических наук (Москва)

Озбай Рахми Дениз – доктор экономических наук, профессор (Стамбул, Турция)

Рау Йоганн – доктор философских наук, профессор (Берлин, Германия)

Сапфинова Аполлинария Александровна - доктор юридических наук, профессор (Краснодар)

Симонян Гарник Айкарамович – доктор экономических наук (Сочи)

Соловей Юрий Петрович – доктор юридических наук, профессор (Омск)

Телепень Сергей Валерьевич – кандидат исторических наук, доцент (Мозырь, Белоруссия)

Упоров Иван Владимирович – доктор исторических наук, кандидат юридических наук, профессор (Краснодар)

Шадже Азамат Мухамчериевич – доктор юридических наук, профессор (Майкоп)

Шацилло Вячеслав Корнельевич – доктор исторических наук, профессор (Москва)

Яковлев Александр Иванович – доктор исторических наук, профессор (Москва)

Адрес редакции: 119192, Москва, Мичуринский проспект 16, к.267. Тел. +7 (495) 227-24-13. E-mail: info@helri.com; i.turitsyn@mail.ru; Официальный сайт: www.helri.com

ISSN 2308-264X

© «Современная научная мысль»; Авторы публикаций.

Перепечатка без разрешения редакции журнала не допускается. Ссылки на исходные публикации обязательны.

MODERN SCIENTIFIC THOUGHT

SCIENTIFIC JOURNAL OF HISTORY, ECONOMICS AND LAW RESEARCH
INSTITUTE. - M.: HELRI, 2020. - № 4. - 201 P.

Editor-in-chief:

Turitsyn, Igor – Doctor of History, Professor (Moscow)

Board of editors:

Alieva, Sevindc - Doctor of History, Docent (Baku)

Akhundova, Nargiz - Doctor of History, Professor, the Academician of the Azerbaijan National Academy of Sciences (Baku)

Berlin, Sergey – Doctor of Economics, Professor (Krasnodar)

Beyhan, Mehmet Ali – Doctor of History, Professor (Istanbul, Turkey)

Vinogradov, Sergey – Doctor of History, Professor (Astrakhan)

Gangur, Nataly – Doctor of History, Professor (Krasnodar)

Dai, Jianbing – Doctor of History, Professor (Shijiazhuang, Hebei Province, China)

Datsyshen, Vladimir – Doctor of History, Professor (Krasnoyarsk)

Ermolenko, Alexander – Doctor of Economics, Professor (Krasnodar)

Ivanov, Alexander – Doctor of History, Professor (Krasnodar)

Kibalnik, Alexei – Doctor of Law, Professor (Stavropol)

Kiselev, Alexander – Doctor of History, Professor, the Academician of the Russian Academy of Education (Moscow)

Kleiner, Georgiy – Doctor of Economics, Professor, the Corresponding Member of the Russian Academy of Sciences (Moscow)

Koshayev, Vladimir - Doctor of Arts (Moscow)

Levitsky, Mikhail - Doctor of Economics, Professor, the Academician of the Russian Academy of Education (Moscow)

Lomov, Stanislav – Doctor of Pedagogy, Professor, the Academician of the Russian Academy of Education, the Academician of the Russian Academy of Arts (Moscow)

Maynicheva Anna - Doctor of History (Novosibirsk)

Mezga, Nikolay – Doctor of History, Professor (Gomel, Belorussia)

Mullakaev, Marat – Doctor of Technology (Moscow)

Ozbay, Rahmi Deniz - Doctor of Economics, Professor (Istanbul, Turkey)

Rau, Johannes - Doctor of Philosophy, Professor (Berlin, Germany)

Sapfirova, Apollinaria - Doctor of Law, Professor (Krasnodar)

Simonian, Garnik – Doctor of Economics (Sochi)

Solovey, Yuri – Doctor of Law, Professor (Omsk)

Telepen, Sergey – PhD in History, Docent (Mozyr, Belorussia)

Uporov, Ivan – Doctor of History, PhD in Law, Professor (Krasnodar)

Shadzhe, Azamat – Doctor of Law, Professor (Maykop)

Shatsillo, Viacheslav – Doctor of History, Professor (Moscow)

Yakovlev, Alexander – Doctor of History, Professor (Moscow)

ISSN 2308-264X

© «Modern Scientific Thought»
Authors of the publications

Reprint is permitted only with the consent of the editorial board. References to the original publications are required.

СОДЕРЖАНИЕ

Содержание	3
------------	---

ИСТОРИЯ

<i>Хазина А.В., Сидоров А.А.</i> Политическая мифология как объект междисциплинарного исследования: к постановке проблемы	6
<i>Софронова Л.В., Селихова Н.Н.</i> Уроки истории в трактате Роберта Барнза «Жалоба... королю Генриху VIII» (1534)	13
<i>Волкова Ю.А., Родионов А.В., Иудин В.Д.</i> К вопросу о тенденциях развития европейской политической мысли в Центральной и Южной Европе в XV-XVI вв.	18
<i>Хачидогов Р.А.</i> Образовательные учреждения на территории Северного Кавказа в XVIII – середине XIX вв. и их влияние на развитие региона	22
<i>Емельянова Т.В.</i> К вопросу о крестьянском землеустройстве в пореформенной России	26
<i>Османов Э.Э.</i> Хозяйственная жизнь Бахчисарайского квартала Азиз в конце XIX – начале XX вв.	31
<i>Медведик И.С.</i> Персидский вопрос в отношениях между Россией и Британией в зеркале русской прессы (сентябрь 1912 г.)	38
<i>Безик Ю.И.</i> Деятельность института военного духовенства в армии Российской империи в Первой мировой войне	43
<i>Морозова Н.В., Назарова Т.П., Редькина О.Ю.</i> Российская периодическая печать об «остзейском вопросе» в годы Первой мировой войны	48
<i>Горбунов А.М.</i> К истории обороны Смоленска в 1941 г.: контрудар Красной Армии под Лепелем	52
<i>Федорова А.В.</i> Создание народного ополчения в Чкаловской области (1941-1942 гг.)	60
<i>Серебренников С.В.</i> О первых публикациях В.П. Галицкого по теме «Японские военнопленные на территории СССР (1945-1956 гг.)»	64
<i>Ахнудинова С.Э., Мордвинов А.А. Николаи Ф.В.</i> Память и проблемы самоидентификации в условиях военного времени в дневниках В.Я. Цветкова и И.Я. Ложкина	71
<i>Дорохов В.Ж.</i> Деятельность органов внутренних дел по обеспечению обороноспособности дальневосточных рубежей в 1960-е - 1970-е гг.	75
<i>Серогодский Н.А., Алексеенко О.И.</i> Курс на химизацию сельского хозяйства и его реализация на Юге России (1960-1980-е гг.)	83
<i>Абракова Т.А.</i> Современная российская историография о некоторых причинах кризиса советского общества в 1970-х-1980-х годах XX века	89
<i>Дампилов Р.В.</i> Историографический обзор отечественной литературы по истории бурятско-эвенкийских этнокультурных связей	94
<i>Дандамаева З.Э.</i> О формировании коллекции Российского этнографического музея по культуре народов Дагестана	99
<i>Давыдов С.Г.</i> Музейные комплексы и формирование исторической памяти о событиях Великой Отечественной войны	107
<i>Турицын И.В., Разов П.В.</i> Проблемы современного образования: тенденции и перспективы обучения в условиях информатизации. Международная научная онлайн-конференция (Шицзячжуан, Москва, Санкт-Петербург 15 мая 2020 г.)	111
<i>Ван Сюй.</i> Актуальные направления исследования ключевых проблем российско-китайского сотрудничества: исторический опыт и современные задачи. Международный научный семинар (Шицзячжуан - Москва, 21 августа 2020 г.)	117

ИСТОРИКИ БЕЛОРУССИИ

<i>Телепень С.В.</i> Римские всадники во главе провинциального управления	119
<i>Евтухов И.О.</i> Древнеанглийские интерпретации библейской книги «Юдифь» и «модель Лассуэлла»	125
<i>Воробьев А.А.</i> Русско-польские противоречия и соперничество: от истоков до конца XIV века	130
<i>Шимукович С.Ф.</i> Вневременной ресурс нации: историки – уроженцы белорусских земель в российских университетах в XIX – начале XX вв.	135
<i>Лавринович Д.С.</i> Монархическое движение в Вильно в начале XX века	142
<i>Мезга Н.Н.</i> Советско-польские переговоры о договоре о ненападении в 1925-1926 гг. и Беларусь	149
<i>Мигун Д.А.</i> К вопросу о внезапном нападении фашистской Германии на СССР (по материалам Архива А.Н. Яковлева)	157
<i>Гавриловец Л.В.</i> К вопросу о польско-германских отношениях в 1949-1955 гг.	162

ЭКОНОМИКА

<i>Тимиргалеева Р.Р., Морозова В.Г.</i> Цифровая трансформация региональной системы здравоохранения	170
<i>Матюнина М.В., Костылева Я.А.</i> Результативное бюджетирование в Российской Федерации	176
<i>Тимиргалеева Р.Р., Ильясова А.Н.</i> Комплексный метод оценки конкурентоспособности субъекта хозяйствования	180

ЮРИСПРУДЕНЦИЯ

<i>Соловьева С.В.</i> Административно-публичное управление в сфере жилищно-коммунального хозяйства	185
<i>Волкова В.В., Безуглый В.В.</i> Непредставление (несообщение) сведений, необходимых для осуществления налогового контроля	190
<i>Кожушко С.В.</i> Реализация принципа прозрачности (открытости) в управлении бюджетными ресурсами	194

CONTENTS

Contents	3
----------	---

HISTORY

<i>Khazina, A.V., Sidorov, A.A.</i> The Political Mythology as an Object of the Interdisciplinary Research: to the Articulation of the Problem	6
<i>Sofronova, L.V., Selihova, N.N.</i> History Lessons under the «Supplication unto ... King Henry the VIII» Treatise by Robert Barnes	13
<i>Volkova, J.A., Rodionov, A.V., Iudin, V.D.</i> To the Question on the Development Trends of European Political Thought in Central and Southern Europe in the XV-XVI Centuries	18
<i>Hachidogov, R.A.</i> Educational Institutions in the Territory of the North Caucasus in the XVIII - Mid of the XIX Centuries and Their Influence on the Development of the Region	22
<i>Emelianova, T.V.</i> To the Question on Peasant Land Management in Post-Reform Russia	26
<i>Osmanov, E.E.</i> Economic Activity of the Bakhchisaray's Quarter Aziz at the End of the XIX - Beginning of XX Centuries	31
<i>Medvedik, I.S.</i> The Persian Question in Relations Between Russia and Britain in the Mirror of the Russian Press (September of 1912)	38
<i>Bezik, Y.I.</i> Activities of the Institute of Military Clergy in the Army of the Russian Empire in the World War I	43

<i>Morozova, N.V., Nazarova, T.P., Redkina, O.Y.</i> Russian Periodical Press on the «Baltic Question» During the Years of the World War I	48
<i>Gorbunov, A.M.</i> To the History of the Defense of Smolensk in 1941: Counterstrike of the Red Army under Lepel	52
<i>Fedorova, A.V.</i> Establishment of the Civil Uprising in Chkalov Region (1941-1942)	60
<i>Serebrennikov, S.V.</i> On the First Publications of V.P. Galitsky on the Topic "Japanese Prisoners of War on the Territory of the USSR (1945-1956)"	64
<i>Ahnudinova, S.E., Mordvinov, A.A., Nikolai, F.V.</i> Memory and Problems of Self-Identification in the Conditions of War Time in Diaries of V.Ya. Tsvetkov and I.Ya. Lozhkin	71
<i>Dorohov, V.Z.</i> The Activities of the Internal Affairs Bodies to Ensure the Defense Capability of the Far Eastern Borders in the 1960s and 1970s	75
<i>Serogodsky, N.A., Alekseenko, O.I.</i> The Course to Agricultural Chemicalization and Its Implementation in the South of Russia (1960-1980)	83
<i>Abrikova, T.A.</i> Modern Russian Historiography on some Reasons of Soviet Society Crisis in 1970's-1980's of XX Century	89
<i>Dampilon, R.V.</i> Historiographical Review of Russian Literature on the History of Buryat-Evenki Intercultural Connections	94
<i>Dandamaeva, Z.E.</i> On the Formation of Dagestani Collections of the Russian Ethnographic Museum	99
<i>Davydov, S.G.</i> Museum Complexes and Formation of Historical Memory about the Events of the Great Patriotic War	107
<i>Turitsyn, I.V. Razov, P.V.</i> Problems of Modern Education: Trends and Prospects of Education in the Conditions of Informatization. International Scientific Online Conference (Shijiazhuang, Moscow, St. Petersburg, May 15, 2020)	111
<i>Wang Xu.</i> Topical Directions of Researching Key Problems of Russian-Chinese Cooperation: Historical Experience and Modern Tasks. International Scientific Seminar (Shijiazhuang - Moscow, August 21, 2020)	117

HISTORIANS OF BELARUS

<i>Telepen, S.V.</i> Roman Equites in the Head of the Provincial Government	119
<i>Yeutukhov, I.O.</i> Ancient English Interpretations of the Biblical Book "Judith" and "the Lasswell Model"	125
<i>Vorobiev, A.A.</i> Russian-Polish Contradictions and Rivalry: from the Origins to the End of the XIV Century	130
<i>Shymukovich, S.F.</i> Timeless Resource of a Nation: Historians - Natives of Belarusian Lands in Russian Universities in the XIX – early XX Centuries	135
<i>Lavrinovich, D.S.</i> The Monarchical Movement in Vilna at the Beginning of the XX Century	142
<i>Miazga, M.M.</i> Soviet-Polish Negotiations on a Non-Aggression Pact in 1925-1926 and Belarus	149
<i>Migun, D.A.</i> To the Question of the Unexpected Attack of Fascist Germany on the USSR (According to the Materials of the Archive A.N. Yakovlev)	157
<i>Gavrilovets, L.V.</i> To the Question of Polish-German Relations in 1949-1955	162

ECONOMICS

<i>Timirgaleeva, R.R.</i> Digital Transformation of the Regional Healthcare System	170
<i>Matyunina, M.V., Kostyleva, Y.A.</i> Resultative Budgeting in the Russian Federation	176
<i>Timirgaleeva, R.R., Ilyasova, A.N.</i> Complex Method of Assessing the Competitiveness of a Business Entity	180

JURISPRUDENCE

<i>Solovieva, S.V.</i> Administrative-Public Administration in the Sphere of Housing and Communal Services	185
<i>Volkova, V.V., Bezugly, V.V.</i> Non-Providing (Non-Reporting) Information Required for Implementation of Tax Control	190
<i>Kozhushko, S.V.</i> Implementation of the Principle of Transparency (Openness) in the Management of Budget Resources	194